

Questions orales

Mme Copps: Le Canada ce n'est pas seulement Toronto, Mike. Vous l'ignorez peut-être.

* * *

L'ÉNERGIE

LE PRIX DE L'ESSENCE À VANCOUVER

M. Ian Waddell (Vancouver-Kingsway): Monsieur le Président, ma question s'adresse à la ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources. Sait-elle que depuis l'arrivée au pouvoir de son gouvernement, en septembre 1984, les cours mondiaux du pétrole ne cessent de baisser alors que le prix de l'essence dans sa propre circonscription de Vancouver-Centre a augmenté—et si vous le permettez, je parlerai en gallons—de 28c. le gallon...

Des voix: Oh, oh!

M. Waddell: ... ce qui représente par gallon une hausse de taxes de 11c. et des profits supplémentaires de 17c.? Pourquoi la ministre refuse-t-elle de mettre un terme à cette exploitation des consommateurs canadiens, alors que manifestement le système du marché libre ne leur profite pas?

L'hon. Pat Carney (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Monsieur le Président, je pourrais signaler que le député représente un parti qui a souscrit au Programme énergétique national, qui a entraîné une augmentation de 80 p. 100 pour les consommateurs, lorsqu'il a été mis en œuvre...

M. Deans: Pas du tout!

Mlle Carney: ... et qui ne prévoyait aucun mécanisme permettant une baisse de prix, en cas de chute des cours.

LES MÉTHODES D'ÉTABLISSEMENT DES PRIX DE PETRO-CANADA

M. Ian Waddell (Vancouver-Kingsway): Monsieur le Président, ma question supplémentaire s'adresse au ministre des Finances. Sait-il que dans sa propre circonscription d'Etobicoke-Centre, Petro-Canada joue, en fait, un rôle dominant en matière de prix: ses prix sont supérieurs de 1.4c. le litre à ceux de la station Shell voisine, sur la promenade Renforth? Le ministre pourrait-il recommander à ses collègues du cabinet de demander à Petro-Canada de donner l'exemple dans le secteur énergétique en réduisant au lieu de les augmenter les prix de l'essence que doivent payer les consommateurs?

L'hon. Michael Wilson (ministre des Finances): Monsieur le Président, Petro-Canada compte près de 4,200 stations-service dans tout le pays.

M. Waddell: Il s'agit en l'occurrence de celle de la promenade Renforth.

M. Wilson (Etobicoke-Centre): Ces 4,200 stations-service font toutes preuve d'un grand dynamisme. Pour montrer au député à quel point Petro-Canada est compétitive, lorsqu'en juillet dernier, le gouvernement a décidé de faire disparaître la

redevance spéciale de canadianisation, afin de réduire le prix de l'essence, Petro-Canada a été l'une des premières à réduire ses propres prix.

M. Waddell: Qu'elle recommence!

* * *

LES ARMES NUCLÉAIRES

L'ESSAI DU MISSILE DE CROISIÈRE

M. Len Hopkins (Renfrew-Nipissing-Pembroke): Monsieur le Président, ma question, qui s'adresse au ministre de la Défense nationale, porte sur l'affaire du missile de croisière non armé qui a manqué son objectif hier, à Cold Lake. Le ministre peut-il nous dire ce qui n'a pas fonctionné? Présentera-t-il un rapport complet à la Chambre, et donc aux Canadiens, une fois l'enquête terminée?

● (1430)

L'hon. Harvie Andre (ministre associé de la Défense nationale): Monsieur le Président, l'essai du missile de croisière effectué hier a en réalité été couronné de succès. Le vol s'est parfaitement déroulé et il était...

Des voix: Oh, oh!

M. Axworthy: Il s'est simplement écrasé quelques minutes trop tôt, c'est tout.

M. le Président: A l'ordre!

M. Axworthy: Si vous ne tenez aucun compte de cet incident, c'est très bien.

M. le Président: A l'ordre! Les députés qui posent des questions veulent sans doute entendre les réponses.

M. Andre: Monsieur le Président, c'est au cours de la phase de récupération où le missile effectuait une double boucle en préparation pour le parachutage...

Des voix: Oh, oh!

M. Axworthy: Vous devriez vous informer auprès d'Otto Jelinek.

M. Andre: ... que l'engin a mal fonctionné. C'était...

M. Nunziata: Essayez à nouveau. Nous voulons vous prendre au sérieux.

M. le Président: A l'ordre, je vous prie.

Des voix: Oh, oh!

M. le Président: A l'ordre! Y a-t-il une autre question?

M. Hopkins: Je vais donner au ministre la chance de terminer sa réponse s'il le désire.

Une voix: Il n'a rien à dire.

M. le Président: J'en déduis que le député n'a pas de question à poser? A-t-il une question?